TRÈS HAUT DÉBIT ■ Après le test sur Ussel-est, l'an passé, près de 450 nouvelles prises sont opérationnelles

Le rêve de la fibre se réalise à Lanteuil

Avant Palisse, la semaine prochaine, Benayes, Marcillac-la-Croisille ou Saint-Martin-la-Méanne, Lanteuil peut se raccorder à la fibre déployée par les collectivités

Éric Porte

eric.porte@centrefrance.com

e couple de retraités d'Albignac va prendre son temps pour faire le tour des opérateurs. Mais ils sont décidés : « Pour l'instant, on a accès à internet par l'ADSL, mais c'est un peu le bazar. Avec la fibre, on espère pouvoir contacter plus facilement notre fils qui est installé en Amérique du Nord ».

Ce foyer fait partie des 458 prises de fibre optique opérationnelles depuis quelques jours à Lanteuil, et dans une partie des communes d'Albignac et Beynat.

Dans les zones les moins bien desservies

Ce secteur rural a beau être à seulement une vingtaine de minutes, en voiture, de Brive, le téléphone portable passe avec difficulté; le débit internet est quasiment nul.



TECHNOLOGIE. Les particuliers peuvent tester leur éligibilité au raccordement sur le site internet de Nouvelle-Aquitaine THD (nathd.fr), la structure régionale qui exploite le réseau public de la fibre. Le raccordement au réseau, après le choix d'un opérateur, est gratuit. PHOTO D'ILLUSTRATION BRUNO BARLIER

La première à avoir bénéficié de l'arrivée de la fibre, qui assure un débit stable et performant, c'est la secrétaire de mairie de Lanteuil. Depuis le 24 décembre, son ordinateur a comme été transformé. « On voit la différence, témoigne le maire, Christian Derachinois. L'accès est instantané. C'est un confort et un gain de temps énorme. »

Un an après les premières commercialisations sur Ussel-est et des communes alentours, le déploiement de la fibre devient une réalité dans des zones qui comptent parmi les moins bien desservies. Après Lanteuil, Palisse, près de Neuvic, va pouvoir se raccorder d'ici quelques jours, suivie de Benayes, près de Lubersac, Marcillac-la-Croisille ou Saint-Martin-la-Méanne, en Xaintrie.

Ce désenclavement nu-

mérique correspond aux engagements du Conseil départemental qui, en 2016, a lancé son plan 100 % fibre (*). Depuis, l'État, la région Nouvelle-Aquitaine, l'Europe et les communautés de communes ont abondé un plan de financement de 144 millions d'euros.

La communauté de communes du Midi corrézien, qui compte en son sein Lanteuil, Beynat et Albignac, a prévu d'apporter 2,7 millions d'euros. D'ici 2021, 10.360 prises pourront être raccordées sur ce territoire.

« On le rend plus attractif », s'est félicité Alain Simonet, maire d'Albignac et président du Midi corrézien. L'arrivée de la fibre laisse entrevoir de nouvelles possibilités pour le télétravail, pour les entreprises.

Mais ce sont les particuliers qui lancent le mouvement : à Lanteuil (environ 500 habitants), en quelques jours, une vingtaine de foyers se sont portés candidats au raccordement. ■

(*) Hors agglo de Brive et agglo de Tulle où ce sont respectivement Orange et SFR qui sont chargés de déployer la fibre.